

Mémoire des Sexualités - Marseille
c/o Christian de Leusse
52 rue d'Aix 13001 Marseille
tel/fax: 04.91.91.46.86

Marseille, le 7 avril 1998

A toutes les associations
sensibilisées par la déportation des homosexuels

Cher(e)s ami(e)s,

Comme en 1997, nous prévoyons d'être présents à l'occasion de la journée de la déportation.

Celle-ci se tiendra comme à l'habitude, le dernier dimanche d'avril, c'est à dire cette année le 26 avril 1998. La cérémonie commence à 10 h. Nous vous proposons d'être là à 9h 45, avec chacun une fleur à la main et si possible un triangle rose sur le coeur. Nous irons déposer cette fleur individuellement au terme de la cérémonie officielle.

Le fait que nous soyons présents depuis 3 années à cette cérémonie semble bien perçu et cela peut aider à ce qu'un jour prochain la déportation des homosexuels soit aussi évoquée la déportation des homosexuels dans le discours prononcé par le porte-parole des associations de déportés.

Il y a 3 associations de déportés, elles sont de sensibilités différentes. Et leur attitude vis à vis de cette déportation va de l'ouverture progressive au dialogue avec nous, à l'hostilité. Notre attitude semble être comprise par certains.

Merci pour votre présence.

Avec toutes nos amitiés.

Christian

Mémoire des Sexualités - Marseille
c/o Christian de Leusse
52 rue d'Aix 13001 Marseille
tel/fax: 04.91.91.46.86

Marseille, le 7 avril 1998

Monsieur Dreyfus
Président de l'Association des Déportés

Monsieur,

Comme les deux dernières années les homosexuels souhaitent être présents, calmement et dignement, aux cotés des déportés à l'occasion de la cérémonie de la déportation du 26 avril 1998.

Ils ont à leur façon été touchés dans leur chair par les déportations nazies. Les estimations des historiens varient beaucoup en ce qui concerne leur déportation, elles vont de 30 000 à 300 000 personnes selon les sources. C'est de toute façon ce sont des chiffres trop élevés que les homosexuels souhaitent garder en mémoire. Aussi souhaitent-ils ce jour-là se souvenir auprès des familles de déportés de toutes les déportations.

Nous aimerions que cette déportation soit citée parmi les autres déportations à l'occasion de votre prise de parole au nom des associations de déportés, si cela vous paraît possible. Ce serait pour nous un beau signe de reconnaissance.

Veuillez croire, monsieur le président, à l'expression de mes sentiments respectueux.

Christian de Leusse
président

Mémoire des Sexualités - Marseille
c/o Christian de Leusse
52 rue d'Aix 13001 Marseille
tel/fax: 04.91.91.46.86

Marseille, le 7 avril 1998

Pierre Seel

Cher Pierre,

Je suis heureux de t'indiquer que les associations sensibilisées par la déportation des homosexuels seront présentes, calmement et dignement, cette année encore à l'occasion de la cérémonie marseillaise de la déportation du 26 avril 1998. Une volonté commune se dégage, elle vient de militants associatifs de diverses sensibilités.

Ta venue à Marseille en 1997 n'est sûrement pas étrangère à cette sensibilisation. Aussi, avons nous tenu à t'informer et à t'exprimer notre affection à cette occasion qui nous rapproche de toi.

Mes amis de Mémoire des Sexualités qui ont été très actifs pour te recevoir souhaitent t'exprimer leur amitié. Et pour ma part, naturellement, je tiens à te dire mon affection.

Je t'embrasse

Christian